

# EL DIA

PERIODICO DE LA MAÑANA

Año XVIII.—Núm. 5.161

Palma de Mallorca.—Jueves 27 de Enero de 1938 2.º T.

Precio: 15 céntimos

*Ni libertad aherrojada por el libertinaje de los partidarios de los gobernantes; ni igualdad destruida por quienes en el Gobierno se declaraban benévolos; ni fraternidad desmentida por el asesinato diario de hombres y políticos de oposición, con la complacencia y complicidad de las Autoridades y Gobierno.*

GENERAL FRANCO

## “Saludo a Franco”: ¡¡ Arriba España !!

### En el frente de Teruel, fueron rechazados tres ataques enemigos, dos de ellos con carros, a las mismas posiciones atacadas anteayer, causándoles elevadísimas pérdidas e inutilizándole 4 tanques

*El torpedero francés 172 fué atacado por un avión rojo, que lanzó contra aquel varias bombas.—Reina pánico en la zona roja, debido al crecido número de bajas sufridas en Teruel.—Vanderu ide irá a Barcelona a principios de Febrero*

**LA PRENSA DE TODO EL MUNDO REGISTRA EL EXITO DE LA ESCUADRILLA DE LOS “RATONES VERDES” EN EL VUELO ITALIA-SUDAMERICA.—LA REUNION DEL CONSEJO DE LA SOCIEDAD DE NACIONES NO SERA DE TRASCENDENCIA**

### NOTICIAS OFICIALES

**Parte Oficial de Guerra del Cuartel General del Generalísimo correspondiente al día 26**

En el sector de Teruel, el enemigo ha llevado a cabo hoy tres ataques a las mismas posiciones que atacó ayer. Los dos últimos con carros, rechazándole en todos ellos, causándole elevadísimas pérdidas e inutilizándole cuatro tanques con el fuego de nuestra artillería.

Salamanca, 26 de enero de 1938.—El Año Triunfal.

De orden de S. E.

El General Jefe de E. M., Francisco Martín Moreno.

### CRÓNICA DEL FRENTES DE TERUEL

#### Un día de calma en la batalla

*La iniciativa de las tropas de Franco. Lucha en la noche.—Los rojos atacan reiteradamente sin éxito.—Y nuestro contraataque detuvo al enemigo*

Frente de Teruel.—A lo largo del territorio que hasta ahora ha servido de escenario a la gran batalla de Teruel, la jornada ha sido de completa calma; si bien de balas y golpes de cañón en las líneas avanzadas; con frecuencia el zumbido de los motores de nuestra aviación sobre las cabezas de los combatientes; a pocos metros el estallido horrisono de las bombas cayendo sobre las fortificaciones y concentraciones marxistas. Por lo demás el enemigo no se ha movido de sus reductos atrincherados y solamente una patrulla enemiga que ha hecho su aparición en la línea opuesta del Alfabra, se ha apresurado a desaparecer ante el aviso mortífero de nuestras ametralladoras vigilantes.

Calma a todo lo largo del escenario de la batalla de Teruel y sin embargo el día ha estado lleno de fragor combativo. No hay en ello contradicción alguna; es que hoy la actividad bélica se ha desplazado. El enemigo ha recurrido otra vez a su recurso eterno, la posibilidad de la sorpresa; sabe que desde que se empezó el combate en los alrededores de Teruel, la iniciativa es totalmente de las fuerzas nacionales. Sus contraataques de la pasada semana solo le han producido fracasos y sangre y nuestras líneas continúan sosteniéndose en el mismo sitio donde pasaron su planta los soldados de España. ¿Que buscaban los rojos con esto? ¿Acaso un desplazamiento de nuestras fuerzas? Es tan ingenuo el propósito que ni aún al estado mayor rojo puede habersele ocurrido. Un ataque súbito con acopio de elementos y a las dos horas la filtración estaría realizada, tendrían un nombre para clavarlo en el parte oficial y habrían tomado la carretera evitando el tránsito de las tropas nacionales. Este era el propósito al decir de los prisioneros que se han hecho este día pero lo que ha ocurrido ha sido que la sorpresa se ha convertido en descalabro para ellos.

Era todavía de noche cuando han alumbrado la obscuridad el primer fogonazo enemigo. Desde nuestras avanzadillas de vigilancia se había advertido durante toda la noche en las líneas enemigas que ocurría algo anormal; grupos de marxistas que intentaban atravesar entre estos puntos de vigilancia para que las primeras luces del día les sorprendiera a los locos de espaldas a nuestras líneas avanzadas. Pero nuestros hombres estaban alerta a todos estos movimientos. Durante toda la noche estos centinelas se han mantenido con los ojos más abiertos que de costumbre y así la sorpresa en su primera parte se ha derrumbado. Un grupo enemigo al ver que su arrastrarse si-

giloso era inútil, ha optado por replegarse con celeridad; poco después ha comenzado el ataque enemigo.

Eran alrededor de las nueve cuando comenzó la preparación artillera, bastante intensa y prolongada; ya los nuestros esperaban prevenidos a cualquier evento; las fuerzas de guarnición habían tomado posiciones adecuadas para la lucha. Media hora después la infantería enemiga ha hecho su aparición, una aparición salpicada de prudencia y con poco ímpetu que por momentos había ido aumentando considerablemente algunas horas después al ser rechazados los rojos una y otra vez. El primer encuentro ha durado apenas veinte minutos; la réplica de nuestros hombres ha sido tan contundente y tan insistentemente sonaba el canto de muerte de las ametralladoras que los batallones enemigos han desistido momentáneamente de su empeño.

Nueva preparación artillera y de nuevo el ataque rojo; las fuerzas nacionales ante la contingencia de un ataque de mayor envergadura, aban donando momentáneamente las avanzadillas de esta posición se han concentrado en las posiciones de retaguardia. Los rojos traían esta vez treinta carros rusos a cuyo amparo avanzaban seis u ocho batallones de infantería; se ha entablado una lucha dura, breve frente a nuestras posiciones; los rojos insistían en su arremetida; avanzada la mañana sin que el combate tocara a su fin. Dos compañías enemigas con decisión, con una de esas gestas que suele llevar aparejada frente a nuestras líneas gran cantidad de sangre y de vidas se habían lanzado por la hon donada en dirección al pueblo. A derecha e izquierda silbaban las balas; el camino de los dos centenares de rojos seguía sebalándose por los puntos oscuros de cuerpos caídos para siempre. Y entonces ha ocurrido lo inevitable: en torno de nuestras avanzadas se ha formado un círculo de fuego; cuatro tanques se han revuelto furiosos, el pánico ha hecho su aparición y los atacantes han iniciado un repliegue que a los cinco minutos escasos era ya huida alocada y sin control. Tres de los tanques han forzado la marcha y aunque tocados por nuestros proyectiles se han perdido en las praderas cercanas; pero el otro no ha podido escapar. Un camión ligero con sus cuatro ametralladoras ha quedado inmóvil ante la boca de nuestros fusiles; sus ocupantes ni siquiera han intentado defenderse y el monstruo soviético ha quedado en nuestras manos, intacto y presto para el combate. Sobre el terreno

han quedado cincuenta cadáveres y sesenta milicianos han arrojado sus fusiles alzando hacia el cielo sus brazos y hasta se han decidido a vitorear a España.

Ya por entonces nuevas fuerzas nuestras entraban en acción. El enemigo para su intención se había olvidado de un detalle que es la sabia colocación de nuestras fuerzas en lugares cuidadosamente elegidos de los que la sorpresa no les podía desalojar; por intentar el enemigo ha quedado destruido. Otro detalle de que se han olvidado es que en todos los frentes y en este de un modo particular estamos preparados para cualquier contingencia.

Ha comenzado el contraataque; una respuesta contundente y magníficamente planeada. Las escuadrillas nacionales lanzaron su metralla sobre las hordas enemigas y paraban en seco los intentos de los aparatos rojos, porque estos aparecieron en número bastante elevado con la esperanza de no hallar enemigo. Un grupo de unos cincuenta aviones rojos tuvo que forzar su marcha y emprender el regreso precipitado hacia sus bases al percibir por el norte y

por el sur del cielo turolense las alas de España. Mientras tanto nuestra infantería y nuestros tanques avanzaban; el enemigo se ha visto atacado de frente y por los flancos y la perspectiva de un copo próximo le ha hecho como de costumbre prudente. Sus ataques han quedado interrumpidos durante dos horas; a no han pretendido avanzar sino protegerse la retirada a sus posiciones primitivas y cuando ya huían declaradamente, los nuestros, vencedores y entusiasmados se han lanzado en su persecución. Caían los rojos bajo el fuego de los perseguidores, y su camino lo iban sembrando de metralla los cañones y los aviones de España y así el breve intento enemigo ha convertido la calma en enorme destrozo para ellos.

A cosa de las cinco de la tarde otra vez reinaba la calma. Frente a nuestras líneas se veían los cazas nacionales empeñados en perseguir a los fugitivos mientras los bombarderos lanzaban sus bombas contra las concentraciones y los puestos de aprovisionamiento rojos. Al anoecer la intención enemiga ha quedado ahogada en sangre.

### CRONICA BREVE DE LA SITUACION MILITAR

#### Pánico en la zona roja

*Es debido a la enorme cantidad de bajas que ha sufrido en Teruel.—Las delatoras frases del parte oficial rojo y de la prensa marxista*

La batalla de Teruel continúa desarrollándose en una línea continua y de un frente largo; ya se van convenciendo los marxistas de que Teruel nunca podía ser objetivo para ellos, y la ciudad no se juzga por las operaciones de Teruel más que como una elevada cota; ya han cesado los marxistas de sus fantásticas noticias sobre Teruel.

Nuestro parte oficial dice que los marxistas han atacado, pero que no han podido conseguir sus propósitos. Esto mismo dice entre líneas el parte rojo, dando a conocer de una manera implícita que no han podido llevar a buen puerto sus propósitos.

Su fracaso ha sido debido a nuestra aviación, según frase textual de Indalcio Prieto: «Realizó fuertes agresiones sobre las tropas republicanas».

Desde luego se puede afirmar que el castigo que ha sufrido el enemigo

ha sido de extremada dureza; al replegarse los rojos dejaron abandonados centenares de muertos, grandes cantidades de armas y hasta un tanque ruso que llevaban en cabeza las fuerzas marxistas y se han recogido unos 50 fusiles.

El pánico de la zona roja es extraordinario ante la gran cantidad de bajas que sufren los marxistas que, derrochando vidas y municiones no han conseguido ventajas acusables en el plano de operaciones; en este punto nuestros objetivos se han cumplido perfectamente pues hemos rebasado nuestras líneas anteriores de vanguardia; el ejército de FRANCO se desenvuelve en estos momentos con despreocupación; es hacia el total castigo del ejército rojo donde miran nuestras bayonetas, siguiendo una táctica premeditada en sus más mínimos detalles; se trata de derrotar a las organizaciones internacionales, que les han

### LA LIGA DE LAS NACIONES

#### El equívoco.... fatal

La maquinaria internacional, gira sobre tres goznes. Inglaterra, Francia y Rusia. Las demás Naciones han seguido sus orientaciones, culminando en la política que se cifra, en la que hasta hace poco desarrolló la Sociedad de las Naciones.

Esta Sociedad, obedeció a una inspiración de Wilson. Pero éste al regresar a su Patria, había perdido su fuerza moral. Fué una desautorización palmaria el hecho, de que los Estados Unidos no formaran parte de la liga.

Falta de esta fuerza moral y material, más tarde se separó el Japón, después Alemania; y por último Italia.

Como consecuencia de esta disminución de poderío, quedó la institución ginebrina reducida a una oficina internacional, burocrática y partidista.

¿Por qué se fundó la Sociedad? ¿Cuál era su cometido? Sin duda alguna, garantizar la paz mundial.

Desligada de sus acuerdos de la nación más poderosa de América, la eficacia de sus decisiones en aquel continente, no podían producir el efecto deseado. Basta al efecto recordar; la guerra del Chaco.

Separado el Japón, quedaba en interrogante el Extremo Oriente, hasta que la lucha chino japonesa ha evidenciado su importancia.

Forzosamente hay que convenir, que la Sociedad de las Naciones vio reducir su círculo, y su eficacia, y sólo pudo ya operar en Europa. Pero faltando Italia y Alemania en las deliberaciones de Ginebra; es claro que los acuerdos y decisiones solo pueden afectar a los países en ella congregados. Con mayor precisión; a los Estados sometidos a Francia, Inglaterra y Rusia.

¿Lo están todos? Desde luego hay que analizar en el momento actual, la inquietud de Rumania que acaba de ver salir de su territorio al Ministro soviético, quitándose el yugo, Yugoslavia que se va con Italia, y en todos los países balcánicos, para no matizar, se notan ya los síntomas precursores de su discrepancia que refleja naturalmente a Ginebra. Así la prensa mundial, se atreve a dibujar en el seno de la Liga, dos tendencias. Una formada por Inglaterra, Francia y Rusia y otra formada por Holanda, Bélgica, Polonia, Suiza, Dinamarca, Letonia, Austria y Hungría.

Varias son las discrepancias que separan estas naciones; pero las más fundamentales son las Sanciones; el reconocimiento del Imperio Italo-Abisinio; y la reforma del Convenant. Es decir, del Pacto internacional que dió la vida a la Sociedad de Naciones.

Todos los esfuerzos del primer grupo, de las tres poderosas Potencias se reducen a frases para aplazar estas discusiones, y forcejear en torno de las aspiraciones dispares. Sin

embargo el asunto tiene un aspecto tan *manuvers*, que si se remienda ahora, será para agravarlo, más tarde.

La Liga de las Naciones ha muerto; por varias razones. Pero de entre ellas destacaremos las más fundamentales.

Con el Pacto de Versalles, que es el *alma mater*; se quiso condenar al pueblo alemán a sevidumbre perpetua, locura imposible en el tiempo, y en el espacio; pero además, insostenible por ser inmoral, y contraria al derecho de gentes.

Con las sanciones a Italia, se quiso cohibir a un Estado (que fué aliado en la gran guerra, ya que en el reparto se lo dejó sin ventajas) so pretexto de ser ilícito el derecho de conquista, olvidándose de que conquista fué, la anexión por la guerra, de las colonias alemanas; y con mayor olvido de que en la práctica otras Naciones utilizaron el mismo medio, para sus fines y egoísmos.

Con la *No Intervención* (que es un sarcasmo) encubiertamente la institución ginebrina, hace la guerra al fascismo. He aquí el nudo de la cuestión. Y por tanto quedó dibujado el dilema que ofrece al mundo la Sociedad de las Naciones. Que siendo una Liga constituida para la paz, se ha convertido en institución de guerra, y que además se ladea hacia uno de los dos bandos. ¿Cómo han de haber dentro de ella, las naciones que profesan ideología dispar? ¿Para ser fiel a sus principios; a las bases de su fundación, y a sus aspiraciones, debiera declarar solemnemente su *neutralidad*. Desde luego ante la guerra civil de España, esperando que esta discuta una contienda interna, sin alentar a ninguno de los dos bandos.

Desorbitada la acción de esta institución, con fútiles pretextos de libertad, democracia y sufragio, pone fuera de su órbita las Naciones totalitarias, y en cambio acoge en su seno la tremenda e insana teoría del bolcheviquismo ruso, el más autócrata, más tirano y más antidemocrático de los sistemas políticos conocidos en la Historia.

De modo que si el objeto de la reunión de los Delegados de Ginebra es asociarse para la paz; han demostrado su impotencia en la guerra política, y han consentido y alentado la guerra social. Como si no se vertiera la misma sangre. He aquí el equívoco. Y he aquí el porqué nadie se explica la actitud de Inglaterra, Nación fundamentalmente conservadora; explicándose mejor la de Francia y leídas y casquivana del frente popular; siendo con ello Rusia la única que gana con su política de destrucción de la civilización con el correspondiente estrago social.

Este equívoco—fatal—lleva a la Liga a la lógica de cavar su propia sepultura.

enviado de los rojos Francia y Rusia.

Para convencernos del estado moral con que se encuentra Barcelona vamos a transcribir las siguientes líneas de un periódico catalán: «Para que la república pueda ganar la guerra son necesarias muchas cosas; ganar un pueblo no es nada, y ganar una ciudad como Teruel tampoco significa gran cosa, porque no por esto el enemigo ha dejado de ser fuerte». Estas frases transcritas

son expresivas y demuestran el castigo que a diario sufren los rojos.

Toda la correspondencia literaria y administrativa para EL DIA debe ser dirigida al Apartado de Correos número 22



El Jefe de Carabineros lee unas cuartillas de agradecimiento por el regalo de una bandera hecho al puesto de Porto-Pi el pasado domingo.

NOTAS DE LA CAMPAÑA

La guerra de liberación de España

El ataque rojo de ayer

El primer día de la noche ha llegado en dirección de la carretera, y a las 3 de la tarde no se escuchaba ya ni el más mínimo ruido; la calma era igual a la de ayer.

Hay un pueblecito en donde se hace la información y se agrupan prisioneros de la 50 brigada; están muy mal vestidos, sus ropas son las mismas que las que sacaron de sus hogares y su calzado no puede estar más estropeado; éste es único uniforme.

Producto de las últimas levas no tienen ilusiones ni esperanzas; todos dicen lo mismo y apenas si ofrecen interés sus declaraciones.

El enemigo atacó sobre las 6 de la mañana, al parecer sin grandes elementos y también sin mucha preparación; nuestras posiciones repelieron la agresión con firmeza; llegaron los carros rusos frente a las líneas nacionales, y más entrado el día comenzó a aparecer la aviación; la artillería del 15:50 funcionó a la perfección, pudiéndose ver perfectamente el amago de avance de los tanques rusos; la aviación debió advertir concentraciones enemigas, porque los bombardeos y los cazas estuvieron atrayendo completamente las líneas rojas.

No han atacado esta vez brigadas internacionales, sino marxistas rojos; uno de ellos cogió prisionero por nuestras fuerzas ha manifestado que el primero que dió la voz de huida fué el comisario que desapareció cuando el fuego nacional arreciaba.

Nuestras fuerzas han hecho más de 500 bajas, siendo 70 el número de prisioneros capturados; la mayoría de ellos son tipos raros y pobremente vestidos.

Los rojos se habrán convencido pues, que nada pueden conseguir con sus ataques sobre aquellas líneas, porque chocaron y chocarán siempre con la bravura de nuestros soldados.

Los rojos completamente agotados en Teruel

Salamanca.—La lucha alrededor de Teruel continúa con la misma violencia que los días anteriores. Los nacionalistas continúan ganando terreno y los rojos están completamente agotados ya que han perdido la iniciativa en los ataques y sus contraataques son sin eficacia alguna. Durante el transcurso de los 40 días pasados se han hecho por los nacionalistas cinco mil prisioneros incluyendo muchos oficiales y clases. Se han destruido 250 aeroplanos por las baterías antiáreas o por combate aéreo.

Las pérdidas que sufren los rojos son hasta la fecha de 30 mil hombres.

La propaganda que hacen ahora los rojos se encamina a demostrar que los bombardeos nacionalistas están hechos con métodos inhumanos.

Sin embargo el derecho a inutilizar las fábricas y talleres de armamento está completamente permitido y hasta Inglaterra ha reconocido este derecho. Por dicho motivo la escuadra ayudada por la aviación ha aumentado su actividad para aniquilar los productos guerreros de los rojos.

Se ha ordenado la evacuación de Teruel.—La ciudad es un montón de ruinas

Bilbao.—Según los comunicados de las estaciones de radio rojas se declara que las pocas personas civiles que había en Teruel han recibido la orden de evacuar la ciudad ya que la vida en ella es absolutamente imposible a causa de los bombardeos que ha sufrido que han dejado las casas hechas un montón de escombros.

Las calles están desiertas y las casas han desaparecido, siendo un montón informe de ruinas.

la de los países hispano-americanos resalta el nuevo triunfo conseguido por las alas italianas; las elogia porque el vuelo de Roma a Río Janeiro se ha realizado con gran regularidad, pues los aviadores cubrieron la etapa marchando a una velocidad de 400 kms. por hora.

La felicitación del Rey Emperador

Roma.—El rey emperador ha enviado a Mussolini, jefe del gobierno italiano y al ministro de Aeronáutica un telegrama en el que se les felicita por el raid magnífico que han realizado los valientes aviadores italianos.

La velocidad media fué de 393 kms. por hora

Río de Janeiro.—Los aviadores italianos Bruno Mussolini y Biseo, que llegaron felizmente ayer a este aeródromo, hicieron el recorrido sobre el Atlántico a una velocidad media horaria de 393 kms., habiendo tardado en la travesía 39 horas y 17 minutos, estableciendo con ello el nuevo record mundial.

El aparato de Moscatelli ha sido arreglado

Roma.—Según los comunicados que se han recibido de Río Janeiro se declara que el capitán Moscatelli ha revisado su aparato arreglando la avería y continuando el vuelo hacia Río Janeiro.

Los aviadores italianos serán huéspedes del presidente de la república brasileña. Los aviadores Biseo y Bruno Mussolini han hecho el viaje de Dakar a Río Janeiro directamente o sea de cinco mil doscientos kilómetros.

La buena calidad de los aparatos italianos

Berlin.—La prensa de Alemania da gran importancia a la noticia del vuelo de los aparatos italianos.

El «Neuchte Nachrichten» declara que esta hazaña tan importante es debida a la buena calidad de los aparatos italianos y al progreso alcanzado por la aviación italiana.

Italia puede estar orgullosa de su «hombres y de sus máquinas»

Budapest.—El periódico «Budapesti Hirlas» publica una página entera dedicada a comentar el vuelo de los «ratones verdes». Empieza por recordar en su editorial lo que escribió en semejante ocasión con motivo del vuelo del general Balbo a América, de que Mussolini como Augusto han sabido crear una época romana.

La empresa constituye una victoria formidable de los hombres y las máquinas de las que Italia puede estar orgullosa.

Los argentinos quieren que la última etapa sea hasta Buenos Aires

Roma.—El vuelo de los aviones italianos ha sido seguido con gran interés por los italianos que habitan en la República Argentina deseando que el próximo vuelo tenga por última etapa la capital de Buenos Aires. La radio nacional da en todo momento detalles del vuelo de los aviones y la posición en que se encuentran.

Todos los periódicos publican en primera página los detalles más importantes y los incidentes del vuelo. Los técnicos han seguido con gran atención el viaje de los aparatos quedando admirados de la velocidad media alcanzada a pesar de las dificultades encontradas por las perturbaciones atmosféricas.

¡Deportista!

El periódico «Correo de Mallorca» tomó la iniciativa de proponer que cada club cediera la recaudación de un partido de campeonato en beneficio de la juventud deportiva mallorquina que lucha en los frentes.

Secundarla tú acudiendo a presenciar el partido Soledad - Gimnástica del próximo domingo. (Delegación Provincial de Asistencia a Frentes y Hospitales.)

La situación de la España roja

Un Tribunal ruso juzga a los condenados por espionaje

Paris.—El Almirante Joubert en el Hotel de Paris pronunció una conferencia; dijo que en Barcelona se había celebrado la vista de una causa por espionaje, pero se encontraron que como el tribunal era ruso no se pudieron entender con los acusados; así se desahen de sus enemigos los marxistas, empleando métodos expeditivos contra las personas indéfensas.

La guerra española desde el extranjero

Vandervelde irá a Barcelona Barcelona.—Las autoridades rojas informan que Vandervelde, significado socialista belga llegará a Barcelona a primeros de febrero para presenciar la reunión del llamado parlamento rojo.

Un torpedero francés atacado por un avión rojo

Perpignán.—Ayer a mediodía el torpedero francés «172» ha sido atacado por un avión rojo en aguas

Doña Margarita Carbonell Cañellas Ha fallecido en Pont d'Inca dia 26 de los corrientes a los 62 años de edad. Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica. A. E. R. I. P. A. Su desconsolado esposo D. Bernardo Nadal, sus hijos D. Bernardo, Interventor de Hacienda, D.ª María, hijo político D. José Jullá, Capitán de Ingenieros, hija política Margarita, hermanos, nietos, sobrinos y demás familia ruegan a sus amistades le tengan presente en sus oraciones y asistan al rosario y funeral que se celebrarán en la parroquia de Pont d'Inca hoy día 27 a las 10 y 10:30 respectivamente y seguidamente a la conducción del cadáver a su última morada. No se invita particularmente. Casa mortuoria: Pont d' Inca, (Carretera). El Ilmo. Sr. Arzobispo-Obispo de Mallorca ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

francesas: el aeroplano le lanzó 2 bombas que cayeron la una a 200 metros y la otra a 300; ambas levantaron grandes columnas de agua y produjeron un espeso hmo. Un incidente curioso en la frontera francesa Paris.—En la frontera franco-española ha tenido lugar un incidente curioso: 2 camiones abarrotados de viveres que se dirigían a la España roja han sido detenidos por los puestos de aduana fronterizos; en vista de ello se han dirigido al embajador de España en Paris en los siguientes términos: «Sr. Embajador: En el momento en que 2 de nuestros camiones abarrotados de viveres intentaban entrar en la zona gubernamental han sido detenidos. Ponemos en su conocimiento este hecho para que lo comunique al gobierno de Barcelona». Este es el desbarajuste que reina en la zona marxista.

TEATRO BALEAR — HOY — MONUMENTAL PROGRAMA Riguroso estreno en Palma Mujeres Olvidadas REX BELL Un film lleno de emoción EN EL MISMO PROGRAMA: ¡Viva la vida! ROSITA BALLESTEROS Alady - Casaravilla - Lepe El más sugestivo film nacional Yo quiero irme a la cama El mayor éxito cómico ¡Tres films de éxito ruidoso!

FRONTON BALEAR Hoy Jueves 27 de Enero de 1938 Tarde a las 4 y 1/2 Echevarria - Arrate contra Orio - Echave Román - Solozabal contra Atano - Enrique Y QUINIELAS Detalles por carteles y programas Sábado partidos y quinielas.

TEATRO LIRICO PRONTO INAUGURACION TEMPORADA METRO GOLWIND MAYER con su lote El gran esfuerzo formado por 17 Estrenos 17 No contrata SU ENTIERRO, Asegurándose en LA PREVISORA MALLORQUINA.—PUESE CADA 10 AÑOS LE ABONA EL VALOR DE UN SERVICIO. Calle Francisco Sancho, 35. Teléfono 2529 PALMA DE MALLORCA El número de nuestro teléfono es el 1745

Enrique Gimenez-Porrás y Martín CAPITAN DE CABALLERIA Caballero Cruz de 1.ª Clase del Mérito Militar Encontró heroica y gloriosa muerte en el frente de combate. A. E. R. I. P. A. Los que tienen el honor de ser su padre, su hermana Raquel y su hermano Adolfo (ausente frente al enemigo) al participar a sus amigos tan dolorosa pérdida, les suplican un recuerdo en sus oraciones y les invitan al funeral que por el eterno descanso de su alma se celebrará mañana viernes día 28 a las 11 horas en la Parroquia Iglesia del Terreno calle de la Bonanova. El duelo se despide en la Iglesia ¡ARRIBA ESPAÑA!

En Palma Comandancia General de Baleares Servicio de Plaza para el día 27 de Enero de 1938. 2.º T. Jefe de día.—Comandante de Infantería don Manuel de Fuenmayor Bisellach. Imaginaria.—Comandante de Infantería don Adolfo López de Soria Gutierrez. Visita Hospital.—3.º Capitán de Infantería. D. O. de S. E.—El Teniente Coronel Jefe de E. M.—Carlos Marín de Bernardo Estado Mayor Orden General del día 25 de Enero de 1938. 2.º T. en Palma de Mallorca. Consejo de Guerra. 1.º A las diez horas y treinta minutos de pasado mañana jueves día 27 del actual se reunirá en el local que ocupa la Escuela de Artes y Oficios de esta Capital, el Consejo de Guerra Ordinario de Plaza, que deberá ver y fallar la CAUSA SUMARISIMA número 747 de 1937, instruida por el Alférez de complemento de Artillería Juez don Tomás Felix Bienes, contra el paisano José Obrador Ribas (a) «Puig Casacas», por un delito de provocación a la rebelión militar. 2.º A las once horas y treinta minutos de pasado mañana jueves día 27 del actual, se reunirá en el local que ocupa la Escuela de Artes y Oficios de esta Capital, el Consejo de Guerra Ordinario de Plaza, que deberá ver y fallar la causa SUMARISIMA número 760 de 1937, instruida por el Comandante de Infantería Juez don Francisco Alguacil Roca, contra Magdalena Nicolau Adrover, por un delito de auxilio a la rebelión.

AVISO MUY IMPORTANTE PARA LOS EXTRANJEROS EDICTO Don Pablo Espejo Maroto, Delegado Provincial del Trabajo en Baleares. HAGO SABER: Que al objeto de dar cumplimiento al Decreto sobre trabajadores extranjeros de 29 de agosto de 1935 y Orden de la Presidencia de la Junta Técnica del Estado, de fecha 5 de los corrientes, inserta en el Boletín Oficial del día 12 del mes en curso, vengo en dictar las siguientes normas: Primera Quedan caducadas automáticamente y sin validez alguna todas aquellas «Cartas de identidad profesional» concedidas y renovadas por el Ministerio de Trabajo, así como todas aquellas que con posterioridad al 18 de Julio de 1936 hubiesen sido expedidas por Autoridades del Territorio no liberado. Segunda Todo patrono, entidad u organismo que a la publicación del presente Edicto tuviese a su servicio algún trabajador no nacional, deberá solicitar para éste la «Tarjeta de identidad profesional» dentro del improrrogable plazo de treinta días hábiles, a partir de la presente por conducto de esta Delegación, la que facilitará el modelo oficial de ficha que deberán llenar independientemente de la correspondiente instancia, que deberá ir reintegrada con póliza de 1:50 y sello de paro obrero de diez céntimos. Tercera Asimismo deberán solicitar la «Tarjeta de identidad profesional» en igual forma y durante el mismo plazo de treinta días hábiles los extranjeros que trabajan por cuenta propia, los que estén realizando estudios, los que actúen como practicantes temporales y los que en la actualidad se encuentren sin ocupación. Cuarta Igualmente deberán cumplir con los requisitos que establece las normas segunda y tercera del presente Edicto todos aquellos extranjeros que tuvieren en trámite, hasta el día de la fecha, su petición de «Carta de identidad profesional». Quinta Toda vacante que se produzca a partir de esta fecha de cargo ocupado por extranjero, incluso en las categorías de gerentes, directores generales, y jefes de empresa, habrá de ser ocupada por españoles, salvo en aquellos casos en que a petición de la entidad patronal, así lo proponga la «Oficina Central de Colocación», después de quedar demostrado en información pública la imposibilidad de hallar un nacional con capacidad suficiente para cubrir la vacante. Sexta El incumplimiento de estas normas y disposiciones del Decreto de 29 de agosto de 1935 y Orden de 5 de los corrientes será castigado con multa de 25 a 1.000 pesetas, según los casos, que serán impuestas y ejecutadas por esta Delegación, no solo a los obreros infractores sino a los patronos que tengan o hayan pretendido tener trabajadores extranjeros, de las que se dará conocimiento a la Comisión de Trabajo de la Junta Técnica del Estado. Palma 25 de enero de 1938.— (II Año Triunfal). Nota de la Inspección Provincial de 1.ª Enseñanza Las niñas de la Escuela Nacional Graduada de Pollensa han remitido a esta Inspección, para su entrega a la Delegación Provincial de Frentes y Hospitales, un importante lote de prendas de lana confeccionadas por ellas. La lana fué adquirida con sus ahorros y con la ayuda de algunas familias de dicha villa. Al felicitar a aquellas simpáticas niñas y a sus dignas profesoras por tan hermoso y patriótico rasgo, espero servirá de estímulo a las niñas de otras Escuelas para testimoniar su agradecimiento a los heroicos soldados que por tierra, mar y aire luchan por la salvación de España. Subsidio Pro-Combatientes (Junta Municipal de Palma) En el zaguán del Ayuntamiento han quedado expuestas las listas de beneficiarios del Subsidio Pro-Combatientes que pueden percibir los devengos correspondientes a la nómina de Enero. Palma 26 de Enero de 1938.— 2.º T.—El Alcalde Presidente, Mateo Zaforteza.

Señores... ...QUE PELICULAM! SUGESTIVA INTRIGANTE GRANDE! 39 ESCALONES ROBERT DONAT MADELEINE CARROLL El mayor succes en la historia de PROTECTORA TODOS LOS DIAS TARDE Y NOCHE





